



Urgence RASED : on ne joue pas avec l'avenir des enfants Des actes et des moyens sur tout le territoire national !

Dans sa lettre aux membres de la communauté éducative, Benoît Hamon dénonce « l'écart entre la promesse d'égalité de la République et de son École, et la réalité tenace des inégalités en milieu scolaire insupportable ». Il souhaite « une École qui ne laisse personne au bord du chemin et qui accompagne chacun, d'abord ceux les plus en difficulté, vers la réussite ».

Il y a deux ans, les RASED s'invitaient dans la campagne présidentielle. L'année dernière au congrès de Tours, nous rappelions à Vincent Peillon et François Hollande leurs promesses de rétablir les postes de RASED. Cette année encore, malheureusement, nous ne notons aucune avancée en termes de créations de postes.

Dans ce contexte, le 29^{ème} congrès de la FNAREN se déroulera à Echirolles (commune de l'agglomération grenobloise) du 2 au 5 juillet selon le thème « Relation Ecole Famille : construire une confiance réciproque pour mieux (s')apprendre ».

Nous pourrions y crier à nouveau notre colère :

- **2008 : 3800 postes de rééducateurs**
- **2014 : 1600 postes de rééducateurs**
- soit une perte, en 6 ans, de plus de 58 % des effectifs !**

La nouvelle circulaire régissant les missions des personnels RASED paraîtra cet été. Notre fédération a réussi à y faire inscrire l'essence même de l'aide rééducative à l'école : la place spécifique du rééducateur, la prévention et l'aide directe aux élèves, précédemment défendues par la FNAREN lors de la rédaction des « fiches métiers » des Réseaux d'Aides Spécialisées aux Elèves en Difficulté (RASED).

Ces textes ne pourront s'appliquer que si les professionnels sont assez nombreux pour les faire vivre. Sur le terrain nous constatons un nombre très insuffisant de départs en formation de rééducateurs pour la rentrée prochaine.

Seulement 71 !!!!! C'est bien en dessous du nombre de départs en retraite.

Quant à la réouverture promise de postes, nous l'attendons toujours !

D'ici 5 ans, la fin du métier de rééducateur se profile. Pourquoi ?

- Parce que, comme chaque année, la Cour des Comptes trouve que l'Éducation Nationale est LE ministère « à risque budgétaire ».
- Parce que les initiatives rectorales montrent de plus en plus de distance avec les cadrages nationaux.

Des moyens, il est temps d'en octroyer à l'école, institution publique, pour qu'elle puisse répondre aux ambitions de la Loi.

Notre fédération fête ses 30 ans !

30 années d'engagement auprès des enfants en difficulté à l'école, de leurs familles et des enseignants !

30 années à défendre l'originalité de l'aide rééducative et à porter son flambeau !

Aussi, nous vous donnons rendez vous à Echirolles pour demander qu'une réelle politique nationale envers les RASED soit appliquée dans chaque académie, par son recteur et ses inspecteurs d'académie, directeurs des services départementaux de l'Éducation nationale. A Echirolles, nous réaffirmerons que l'école doit se donner les moyens de ne laisser aucun enfant sur le bord du chemin.

Blois, le 22 juin 2014